令和4年度 西五百川小学校だより









第8号 令和4年12月14日 校 長 鈴 木 正 直

学習発表会 みんな キラキラ ニコニコ



「毎日のつながりが 生きるということです!」

11月12日(土)、青空にポプラの葉が黄色に揺れるなかで、学習発表会が行われました。オープニングは全校発表です。「毎日のつながりが、生きるということです。」という朗読の中の一文にとても感動しました。人とのつながり、物事とのつながり、つながっているものは他にもたくさんあると思います。全校朗読・全校合唱から、「生きる」ということは、「つながる」ということなんだということを教えられました。

今年のテーマは、「希望」「朝」と言えるのではないでしょうか。どんな日でも、どんなことがあっても明けない夜はありません。必ず朝が来ます。未来に続く希望の朝です。毎朝、晴れた空ばかりではありませんが、子ども達はどんな時でもこの西小の坂を空に向かって歩いてきます。たくましいです。雨でもよし、風でもよし、曇りでもよし、嵐でもよし。そのすべてが大地を潤し、心を耕します。そして、元気なあいさつで一日を始めます。人と人との関係が日本一のあたたかな学校づくりには、あいさつが大切であるということを、みんなわかっているます。これからも、たくさんの人と、あいさつで心と心をつないでいきましょう。

藤田たまおさんの詩「おはよう」と、みつはしちかこさんの詩「今日は昨日の続きだけれど」の朗読からは、新しい一日への希望を感じます。そして、全校合唱曲の「365日の紙飛行機



(AKB48)」も、すてきな歌詞とすてきなメロディーです。「人生は紙飛行機、いろいろな空模様を一人一人が願いをのせて飛んでいくよ。大切なのは、どう飛んだか、どこを飛んだのか。人と比べるのではなく、自分の飛び方で、自分らしく飛んでいこう。」と教えてくれています。空に描いた大いなる夢に向かって、「愛されていること」「愛するということ」を大切にしながら、いろいろな風にチャレンジして飛んでいこう!力強く!





「1年おむすびころりん」 みごとな演技力。 5人の息もぴったり合いました。大きな声 で、大きな動きで、楽しそうでした。堂々 と、自信に満ちた姿が印象的です。

「2・3年 西五百川秋まつり」 劇のセリフは、 自分達で考えました。ソーラン節もかっこよかっ たです。9人の個性が輝いていました。勢いを感 じます。秋まつりの気分を十分に味わえました。



「4年 ぼくたち わたしたち 10カラーズ オンリー1」 朝からいつも元気な10人です。 どの授業でも、どんどん発言し合って、みんなの考えと心をつないで、学びの力を高めています。 その活躍の様子が、一人一人の発表からよくわかりました。みんなちがってみんないい!





「5・6年生 西小っ子の時間旅行タイムスリップ 〜歴史と伝統にふれる旅〜」

西五百川小148年の歴史をタイムスリップして物語にしました。伝統芸能(ハツ沼の獅子踊り、常盤の田植え踊り)にも初めて挑戦。地域や学校への思いは、昔も今も変わらないことがわかりました。これまでの表現活動の集大成として立派に発表できました。さすが、5・6年生です。

どれも、学級の良さが十分に伝わってくるすばらしい発表でした。友達と先生と地域の方とみんなで創り上げた「文化」をこれからも大切にしてほしいと思います。たくさんのお家の方から拍手をもらって、子ども達はとっても嬉しかったようです。発表する人と見る人が一体となった、あったかさが心にのこるすてきな学習発表会となりました。今日もまた、学校が好きになりました。これからも、一人一人の色を大切にしながら、みんなで一つになって楽しい学校をつくってまいります。

文化活動でも大活躍 おめでとうございます!

- ◆2022産経ジュニア書道コンクール
 - ・いきいき賞(小学3年生以下部門)

2年 白田悠佳

- ・推薦 5年 阿部廉士 5年 長岡希奈
- 特選 2年 阿部美昊 3年 小川竜輝4年 阿部蒼士 5年 佐竹愛菜
- ◆特殊詐欺被害防止書道コンクール
 - 佳作 4年 阿部蒼士 5年 阿部廉士
- ◆山形県民ふれあいジュニア書道展
 - ・ふれあい書道展賞 2年 白田悠佳 2年 海野雫 3年 長岡希海 4年 阿部颯二朗 5年 阿部廉士 5年 佐竹愛菜
 - •特選 2年 阿部美昊 2年 佐竹結芽 3年 小川竜輝
 - ・金賞 2年 長岡瑚夏 2年 羽柴アイペリ 4年 阿部蒼士 4年 白田芯 4年 布施志乃 5年 長岡希奈 6年 小川紗弥花
- ◆人権書道コンクール
 - ・山形新聞寒河江支社長賞 5年 長岡希奈 ・協議会奨励賞 5年 佐竹愛菜
- ◆大ケヤキ全国書道展
 - ・佳作 5年 阿部廉士 6年 小川紗弥花 ・入選 5年 海野龍成

朝日中へ 希望ふくらむ 小6交流会

11月11日(金)、朝日町内6年生36人が朝日中で交流会とオリエンテーションをしました。修学旅行以来の再会で



したが、笑顔で声を掛け合っていました。授業参観では、「友達と話し合いながら楽しそうでした」「勉強も今以上にがんばりたい」と感じたようです。その後体育館で、様々なレクリエーションを楽しみ、笑顔の輪が広がりました。私からは、それぞれの学校でクラスを「もっと大きな森」にしてほしいと語りました。そして、先輩たちも合唱や生徒会活動を紹介しました。その後、部活動も見学することができました。生き生きとした活動の様子に朝日中への憧れを抱いたようです。

日本テレビ『ジューイチ』ウサビが相撲?紹介VTR



なんと!1月1日(水)の日本テレビ「シューイチ」の特番に、桃色ウサヒと一緒に子ども達が出ます。来年は「うさぎ年」。番組は、全国のゆるキャラうさぎを集めて相撲大会を企画。そこで、大会を前にウサヒが西小の土俵で練習する様子を子ども達が応援するという内容です。12月9日(金)に収録済です。

全国に、西五百川の子ども達の笑顔と元気を届けます!お楽しみに!